

# CIAnálisis

Dirección de Análisis  
Económico y Bursátil

 @CIAnálisis



## CI Reporte de apertura de mercados 24 enero 2025

El peso mexicano inicia la sesión apreciándose hacia \$20.25 spot, buscando concluir su tercera jornada consecutiva de ganancias. Finaliza así una semana que ha sido importante en cuanto a noticias, por todos los anuncios que ha hecho y sigue haciendo Donald Trump. Por el resto del día, el tipo de cambio podría fluctuar entre los \$20.15 y \$20.35 spot (el euro entre \$1.044 y \$1.052).

En términos generales la moneda mexicana se sigue beneficiando de que no ha pasado el escenario anticipado con Trump. Se esperaba que desde el primer día pudiera aplicar los aranceles a productos mexicanos, y sólo ha quedado en una mención por parte del mandatario de que probablemente para el primero de febrero llegaran a aplicarse.

Además, abonando en este buen ánimo, ayer en su participación vía remota de Trump en el Foro Económico Mundial de Davos, el republicano tocó el tema de los aranceles con México y Canadá, pero dejó ver que la situación con ambas naciones es muy distinta.

De acuerdo con el presidente estadounidense, están lidiando muy bien con México los temas de interés.

Lo anterior ha sido suficiente para mejorar el ánimo de los operadores sobre la divisa mexicana y consolida la idea de la dependencia coyuntural a cada declaración de Trump. La incertidumbre no ha desaparecido, porque sabemos lo impredecible que puede ser Trump y en cualquier momento sus declaraciones pueden ir en contra de la relación comercial con nuestro país.

También abona en reducir la aversión global al riesgo, los comentarios de Trump sobre China. Los más recientes fueron unos en el foro de Davos en el sentido de que siempre ha tenido una gran relación con el presidente chino, Xi Jinping, y que espera llevarse bien con China. Otros en una entrevista con Fox News, donde el mandatario señaló que preferiría no tener que imponer aranceles al gigante asiático.

Por otro lado, en la Eurozona, las empresas de la región comenzaron el nuevo año con un modesto retorno al crecimiento, el primero desde agosto de 2024, ya que la actividad estable del sector servicios en enero se complementó con una moderación de la desaceleración del sector manufacturero. El PMI compuesto subió a 50.2 puntos desde el 49.6 de diciembre, justo por encima del umbral de 50 que separa la contracción del crecimiento.

Por su parte, el Banco de Japón (BoJ) subió su tasa de interés de referencia a 0.50%, lo que representa una subida de un cuarto de punto porcentual respecto del anterior 0.25% y el nivel más alto del precio del dinero en el país desde 2008. Esto, después de que los responsables de política monetaria nipona vinieran anticipando la decisión para evitar el caos que produjo el incremento en la tasa realizado en julio del año pasado. La autoridad ha anticipado que si se cumplen las perspectivas, el banco seguirá aumentando la tasa de interés y ajustando el grado de acomodación monetaria.

Además de la decisión del BoJ, hoy Japón ha publicado su inflación al consumidor de diciembre, donde el rubro subyacente alcanzó el 3.0% anual, un máximo de 16 meses.

En México, en noviembre de 2024 y con cifras desestacionalizadas, el IGAE creció 0.4 % respecto a octubre pasado. A tasa anual ascendió 0.9 %. Ambos datos estuvieron por arriba del escenario base de la estimación oportuna. Con ello, la economía mexicana se habría expandido 1.4% anual durante enero-noviembre.

Las principales bolsas en el mundo operan con resultados mixtos, con las estadounidenses tomando algo de utilidades después de las ganancias de los últimos días.